

## ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE MOITA

### ATA NÚMERO SETE

#### **Sessão ordinária da Assembleia de Freguesia da Junta de Freguesia da Moita**

Aos catorze dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, pelas vinte uma horas, reuniu a Assembleia de Freguesia em sessão ordinária, na sede da Junta de Freguesia da Moita, sita na Estrada da Nazaré, número cinquenta e oito, presidida pela Presidente da Assembleia Senhora Carla Santana, secretariada pelo Primeiro-Secretário Senhor José Barbeiro Rodrigues e pelo Senhor Noel Fernandes em substituição da Segunda-Secretária Senhora Juliana Costa de acordo com a seguinte ordem de trabalhos: \_\_\_\_\_

#### ***Período antes da Ordem do Dia***

Assuntos de acordo com a lei. \_\_\_\_\_

#### ***Período da Ordem do Dia***

1º Apreciação e votação do Relatório de Gestão e Conta de Gerência 2022. \_\_\_\_\_

2º Apreciação e votação da Primeira Revisão ao Orçamento e PPI para o ano de 2023. \_\_\_\_\_

3º Apreciação do Mapa de Bens Inventariados da Junta de Freguesia. \_\_\_\_\_

4º Apreciação da Atividade da Junta de freguesia e informação financeira referente aos meses de dezembro de 2022, janeiro, fevereiro e março de 2023. \_\_\_\_\_

#### ***Período Depois da Ordem do Dia***

Intervenção do Público. \_\_\_\_\_

A Presidente da Mesa da Assembleia deu as boas-vindas a todos os presentes e procedeu à chamada para assinatura da folha de presenças, encontrando-se presentes os Senhores Deputados pelo Partido Socialista Ilídio Carlos e Celestino Aguiinha, pela Coligação Unitária Democrática o Senhor Deputado Mário Soares e pelo + MPM –

Movimento pelo Concelho a Senhora Deputada Neusa Silva. Mais informou que os Senhores Deputados do + MPM - Movimento pelo Concelho Jorge Marques e João Coelho justificaram a sua ausência sendo substituídos temporariamente, nos termos do artigo 78º e 79º da Lei nº 169/99 de 18 de setembro, alterada pelas Leis nº 5-A/2002 de 11 de janeiro, nº 67/2007 de 31 de dezembro, Lei Orgânica nº 1/2011 de 30 de novembro, e Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, pelos elementos Hugo Henriques e Henrique Alexandre respetivamente. \_\_\_\_\_

A sessão funcionou com nove elementos. \_\_\_\_\_

Estiveram também presentes os membros do Executivo, Senhor Presidente da Junta, Franclim Ventura, Secretária, Teresa Monteiro e Tesoureiro Pedro Cunha e no público o habitante Senhor Vítor Pedroso. \_\_\_\_\_

#### ***Período antes da Ordem do Dia***

A Presidente da Assembleia colocou à apreciação e à votação a ata número seis datada de dezasseis de dezembro de dois mil e vinte e dois, a qual foi aprovada por maioria com uma abstenção, do Senhor Deputado Henrique Alexandre do + MPM - Movimento pelo Concelho, abstenção essa, que se deveu ao facto do mesmo não ter estado presente na referida assembleia. \_\_\_\_\_

Antes de entrar no período da ordem do dia a Presidente da Assembleia informou não existir correspondência. \_\_\_\_\_

De seguida deu a palavra aos deputados, tendo intervindo a deputada do + MPM - Movimento pelo Concelho Neusa Silva, a qual informou que apenas recebeu os documentos para serem apreciados e votados na Assembleia, não tendo recebido a respetiva convocatória. \_\_\_\_\_

A Presidente da Mesa referiu que tal, decerto, aconteceu por lapso, solicitando que o mesmo seja relevado e tomado em consideração para as posteriores comunicações. \_\_\_\_

De seguida a Presidente da Mesa da Assembleia apresentou a seguinte proposta: \_\_\_\_\_

**- Apreciação e aprovação do Regulamento de Gravação das Sessões da Assembleia de Freguesia.** \_\_\_\_\_

Após ter sido colocada à discussão foi a mesma aprovada por unanimidade. \_\_\_\_\_

Procedeu-se de seguida à aprovação, em minuta, a qual foi aprovada, por unanimidade, passando assim a produzir efeitos imediatos. \_\_\_\_\_

De seguida deu a palavra ao Senhor Presidente da Junta, o qual disse: \_\_\_\_\_

- a) A Junta de Freguesia ao final de dezassete meses continua a trabalhar com as ferramentas que tem em prol dos moitenses, podendo, no entanto, fazer muito mais, se a Câmara desse resposta, pois continuam obras por concluir, designadamente a nível do saneamento, asfalto, abrigos dos Tumg, Escola Básica, passeios pedonais, acessos/asfalto para Brejo de Água e colocação de água potável nestes habitantes. \_\_\_\_\_
- b) Continua por ser aceite e discutida a proposta que o Executivo propôs à Câmara no que respeita à elaboração de um protocolo administrativo de forma a dar competências à Junta de Freguesia, para executar a manutenção do asfalto nas ruas municipais, a manutenção de passeios pedonais, a construção e manutenção de sarjetas sumidouros, a reparação, a manutenção do sistema de rega dos jardins na habitação social e terrenos anexos, a limpeza e a manutenção dos parques infantis, a manutenção e limpeza do jardim envolvente ao furo de captação de água e terrenos envolventes aos depósitos de água, a limpeza do terreno envolvente ao prédio/habitação adquirida pela Câmara e a limpeza e a manutenção da extensão de saúde. \_\_\_\_\_
- c) No que respeita à limpeza do Centro de Saúde, a Câmara rescindiu o contrato que tinha com a Junta de Freguesia, deixando de pagar tal limpeza e



manutenção, no entanto a Junta de Freguesia continua a suportar os custos com a mesma, pois o Centro está aberto diariamente com o balcão SNS 24 e consultas de psicologia e nutrição. Mais lembra aos presentes que este Centro estava encerrado à data da tomada de posse deste Executivo. \_\_\_\_\_

- d) Lamenta os atos de vandalismo de que a freguesia tem sido alvo. \_\_\_\_\_
- e) Deixa uma palavra de agradecimento e empenho ao Vereador Fragoso que se tem disponibilizado sempre que solicitado, designadamente na substituição de sinais de trânsito, pintura e sinalização de asfaltos, esperando que à semelhança deste, outros vereadores se disponibilizem para o bem-estar da nossa freguesia. \_\_\_\_\_
- f) Agradece também à proteção civil, nas pessoas do seu Coordenador Pedro Borges e Engenheiro Vasco Silva, pela dedicação e empenho no projeto da “Aldeia Segura” e “Pessoas Seguras” que garante a segurança das pessoas e bem assim aos voluntários, sensibilizando todos a participar nas sessões de formação que estão a ser levadas a cabo durante os meses de abril e maio do corrente ano. \_\_\_\_\_
- g) Convida os presentes para a comemoração do quadragésimo nono aniversário do vinte e cinco de abril. \_\_\_\_\_

De seguida a Presidente da Assembleia deu a palavra aos Senhores Deputados: \_\_\_\_\_

Interveio o deputado Ilídio Carlos do Partido Socialista, o qual questionou relativamente aos atos de vandalismo e a situação da Rua do Carvalho com cheiros nauseabundos e escoamento de águas sujas. \_\_\_\_\_

A Presidente da Assembleia deu a palavra ao Senhor Presidente da Junta de Freguesia, o qual esclareceu que têm envidados todos os esforços, no sentido de identificar as pessoas envolvidas nos atos de vandalismo para serem apresentadas à justiça, lamentando o sucedido. \_\_\_\_\_

Relativamente à Rua do Carvalho, a situação já foi reportada à Câmara, assim como tantos outros casos, nomeadamente situações cujas rubricas estavam orçamentadas, como por exemplo, a conclusão das obras na escola, o saneamento, os asfaltos, mas tudo sem sucesso. \_\_\_\_\_

### ***Período da ordem do dia***

#### **1º Apreciação e votação do Relatório de Gestão e Conta de Gerência 2022.** \_\_\_\_\_

A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Senhor Presidente da Junta, o qual esclareceu que a Junta de Freguesia executou quase todo o orçamento, com muito empenho, trabalho e dedicação. \_\_\_\_\_

Dada a palavra aos Deputados, os mesmos remeteram-se ao silêncio. \_\_\_\_\_

Colocada a proposta à votação, a mesma foi aprovada por unanimidade. \_\_\_\_\_

De seguida foi colocada a proposta à aprovação, em minuta, a qual foi aprovada, por unanimidade, passando assim a produzir efeitos imediatos. \_\_\_\_\_

#### **2º Apreciação e votação da Primeira Revisão ao Orçamento e PPI para o ano de 2023.**

A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Junta, o qual deu a palavra à Senhora Secretária, Teresa Monteiro que esclareceu que foram aumentadas as despesas correntes, nomeadamente com o pessoal (vencimentos), com projetos de consultadoria e reforçaram-se alguns projetos em curso. \_\_\_\_\_

De seguida a Presidente da Assembleia deu a palavra aos deputados, tendo intervindo o deputado do +MPM – Movimento pelo Concelho, Henrique Alexandre, o qual referiu no que respeita ao aumento das despesas com o pessoal que as mesmas poderão comprometer futuramente a situação financeira da Junta de freguesia. \_\_\_\_\_

O Senhor Presidente da Junta esclareceu que esta situação já tinha sido abordada numa outra assembleia, tendo inclusive sido dito pelo deputado do +MPM – Movimento pelo Concelho, Jorge Marques que era necessário contratar mais pessoal para trabalhar na rua, acrescentando que o atual executivo trabalha a fim de satisfazer

a comunidade moitense, tem existido uma evolução, motivo pelo qual se justifica a integração de pessoas na Junta de Freguesia. \_\_\_\_\_

Colocado a Primeira Revisão ao Orçamento e PPI para o ano de 2023 à votação, foi esta aprovado por maioria com seis votos a favor, zero votos contra e três abstenções do +MPM – Movimento pelo Concelho. \_\_\_\_\_

A Presidente de seguida deu a palavra aos Deputados que se abstiveram para querendo apresentar a sua Declaração de Voto, ao que os mesmos responderam não ter. \_\_\_\_\_

De seguida também foi aprovada, em minuta, por unanimidade, para produzir efeitos imediatos. \_\_\_\_\_

### **3º Apreciação do Mapa de Bens Inventariados da Junta de Freguesia.** \_\_\_\_\_

A Presidente da Assembleia deu a palavra ao Senhor Presidente da Junta, o qual remeteu para os documentos apresentados. \_\_\_\_\_

Dada a palavra aos Deputados, interveio o Senhor Deputado do +MPM – Movimento pelo Concelho Henrique Alexandre, a qual afirmou que o mapa de inventário deveria ter todas os bens discriminados, o que não acontece e bem assim fazer-se acompanhar do mapa de abate. \_\_\_\_\_

A Presidente da Assembleia esclarece que efetivamente existe um lapso na convocatória onde refere a apreciação do mapa de bens inventariados, devia ler-se apreciação do mapa síntese dos bens inventariados. \_\_\_\_\_

Relativamente ao mapa de abate, a Secretária da Junta de Freguesia, Teresa Monteiro afirma não ser obrigatório a sua apresentação. \_\_\_\_\_

O Senhor Deputado do +MPM – Movimento pelo Concelho Henrique Alexandre acrescenta que no privado é obrigatório, no entanto desconhece se tal se aplica ou não no público. \_\_\_\_\_

O Senhor Presidente da Junta de Freguesia, de qualquer forma, disse ir verificar, esclarecendo oportunamente. \_\_\_\_\_

**4º Apreciação da Atividade da Junta de freguesia e informação financeira referente aos meses de dezembro de 2022, janeiro, fevereiro e março de 2023.** \_\_\_\_\_

Dada a palavra ao Senhor Presidente da Junta, este remete para os documentos apresentados, não tendo mais a acrescentar. \_\_\_\_\_

Foi pedida a palavra pelo Senhor Tesoureiro Pedro Cunha, o qual sensibilizou os presentes para o projeto “Aldeia Segura” e “Pessoas Seguras”, informando que já foi realizado um exercício (simulacro) na freguesia, tendo até sido reconhecido pelo Presidente da Câmara a importância da implementação deste projeto. Mais informa que o grupo de voluntariado vai frequentar uma formação que enriquecerá este projeto deixando a possibilidade de a freguesia participar num plano local de proteção civil, congratulando a participação dos moitenses. \_\_\_\_\_

A Presidente da Mesa deu a palavra aos Senhores Deputados, para querendo solicitarem esclarecimentos, não tendo sido levantada pelos mesmos qualquer questão. \_\_\_\_\_

#### ***Período depois da ordem do dia***

Esteve presente o habitante Vítor Pedroso, o qual veio demonstrar a sua preocupação com os atos de vandalismo que têm vindo a ocorrer na freguesia, tendo ele próprio já intervindo na recolocação dos contentores que haviam sido retirados do local que lhes é destinado. \_\_\_\_\_

Nada mais havendo a tratar, foi dada por encerrada a Assembleia pelas vinte e uma horas e cinquenta e oito minutos da qual se lavrou a presente ata, que depois de lida e aprovada vai pela Presidente e Secretários ser assinada. \_\_\_\_\_

Moita, 14 de abril de 2023

A Presidente da Assembleia

Caro Seceta

O 1º Secretário

Luís

O 2º Secretário (em substituição)

Joncê NOËL Lopes FERNANDES